



VALLÉS

SEMANARIO DE F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S.
SEGUNDA ÉPOCA DE "ESTILO"

AÑO III

GRANOLLERS, 5 de Abril de 1942

NUM. 80



Nuestra política des-
cansa sobre verdades
eternas. Estas son:
la ley de Dios, el servicio de la
Patria y el bien general de todos
los españoles.

Franco

EDITORIAL

EN EL ANIVERSARIO DE LA VICTORIA

Al conmemorarse estos días la victoria española sobre las fuerzas disgregadoras que, taimadamente primero, y luego valiéndose de las armas quisieron convertir a España en minúsculos reinos de taifas para de ese modo borrarla del concierto de las naciones y hacer desaparecer su preponderancia en el mundo a la par que impedirle el cumplimiento de su destino en la universal, se hacen más que nunca vivos los recuerdos de las heroicidades, el mérito inmenso de nuestros soldados y voluntarios, el valor de nuestros oficiales, capacidad técnica de nuestros jefes, el acierto insuperable con que ha sabido el Caudillo reconquistando los territorios de la Patria. El arte con que ha sabido sumar sus indiscutibles talentos militares con una visión española de nuestra guerra que le llevó a aquella finamente emotiva liberación del Alcázar toledano y a que a su sombra, impregnados de su espíritu, se mantuviesen durante largas y duras jornadas posiciones insostenibles como Simancas o Santa María de la Cabeza, o victoriosamente se conservasen, por milagro de Dios, ciudades como Oviedo, Huesca y Lérida metidas de lleno entre las mismas líneas enemigas. Tendrán todas estas cosas y en todos estos días su justa rememoración, pero no queremos que olvidados queden los sacrificios anónimos de tantos que hicieron ilusionados la guerra y no llegaron a ver logrado y colmado el fruto de la victoria. Camaradas nuestros a los que hemos conocido, que se vieron en los primeros tiempos de la lucha, presos en las mallas de la Cataluña roja, y que a cuenta de su recto espíritu, del sacrificio y de la audacia consiguieron tras fatigas incontables atravesar los Pirineos y enrolarse en las filas del mil veces glorioso y triunfante Ejército Español. Que volvieron vistiendo la camisa azul de la Falange o el uniforme kaki del Ejército tras la jornada dura del Ebro, hasta esta Barcelona de sus amores que contaban ganar, y ganaron para España, a cuenta de su esfuerzo... y de su vida. Y uno no se explica por que fueran a perderla en las mismas alturas del Tibidabo o de Montjuich cuando sus manos apretaban nerviosamente el fusil, como si estrujasen la misma carne querida de la ciudad; o la dejaron como algún otro camarada ya en las mismas calles de la ciudad, por una bala perdida, cuando ya regocijados hundían alegremente sus almas en el ensueño del triunfo... Ningún sacrificio mayor cabe por españolizar esta tierra nuestra. Ningún recuerdo mejor que el dedicado a su memoria. Ningunas rosas mejores que las depositadas sobre su tumba. Se estremecerán, sentirán escalofríos en su eterna guardia recordando aquellos momentos... y gozo. Se ha salvado lo mejor que tenemos en el mundo: la unidad.

CRONICA INTERNACIONAL

Mientras en Oriente continua la lucha bélica, en Europa se debaten empeñadas batallas diplomáticas. ¿Por quién se decidirá Turquía?—Bulgaria ha de influir en esa decisión.—Diplomacia y posibilidades militares del Eje.

Mientras la lucha conserva en el Oriente lejano un extraño ritmo y actividad y los japoneses siguen cosechando laureles y apuntándose éxitos, sin apenas hacer otra cosa que manejar un número relativamente escaso de las fuerzas que tienen disponibles; y sin ni siquiera haber ensayado hacer sentir en un solo punto, y de una sola vez, la potencialidad de su cuidadosamente preparada máquina guerrera. El avance en Birmania continúa y, una a una, van cayendo en su poder las islas del Pacífico más cercanas a sus recientes conquistas. En Europa el compás de espera de la guerra ha dado pie a una mayor actividad diplomática, que si en su detalle no se conoce, son los hechos y la posición estratégica de las fuerzas beligerantes más que suficientes para darnos una idea de lo que va a ser el desarrollo de los futuros acontecimientos.

Para nadie es un secreto el que la posición de Turquía en esta guerra es francamente comprometida. Las potencias democráticas, pese al hecho de haber combatido Turquía al lado de Alemania en la pasada guerra europea, han hecho cuanto ha sido posible para atraerla a su órbita de acción. Pero en Turquía la paz tiene muchos partidarios y el ejército alemán muchos admiradores. A los belicistas a favor de las potencias democráticas se les opuso la visión realista de la campaña militar alemana en Grecia y Yugoslavia, y más recientemente el peligro ruso que se cierne amenazador sobre los Estrechos, con ambición jamás realizada todavía. Es más, las fronteras turco-rusas se han ensanchado con la bolchevización del Irán y Turquía ni puede ver esto con tranquilidad ni tener dudas sobre el desaprensivo sistema con que Rusia implanta el comunismo en cualquier territorio que haya tenido la desgracia de caer bajo su órbita.

La posición turca está ligada íntimamente con la búlgara. Hasta ahora, Bulgaria, de las naciones adheridas al pacto tripartito es la

única que no está en guerra contra Rusia, sin que ello sea debido a una cuestión de discrepancia—bien claro ha sido sobre este punto el último discurso del Jefe de su Gobierno—sino por razón de su situación, pues carece de fronteras con los países en lucha contra el Eje. Bulgaria conseguirá, con el triunfo alemán, reivindicaciones a las que tiene imprescriptibles derechos. El ejército búlgaro, además, sino muy numeroso y bien dotado y con hombres cuya valentía y excelente calidad humana de todos es reconocida, constituye un puntal firme y una excelente carta en manos de los alemanes, para ser jugada precisamente contra los hombres que pudieran seguir teniendo en Turquía veleidades democráticas. Y lo decimos así porque también creemos que los triunfos japoneses a que al principio aludíamos no dejarán de tener resonancia y de ser valoradas como merecen, en un punto en el que significan gravísimo peligro para la subsistencia del imperio inglés...

Mientras tanto las conversaciones del Eje giran alrededor de Angora. Las fuerzas búlgaras concentradas en la frontera turca, supondrían un enorme peligro para la seguridad de los Estrechos; de Libia puede partir la amenaza contra Suez, a cuyo fin las fuerzas aéreas del Eje atacan sin descanso la isla de Malta y luchan contra cualquier formación enemiga que se presente en el Mediterráneo. Las conversaciones del rey Boris y del general Rommel—que por primera vez deja los arenales de sus batallas y de sus triunfos—con el Führer alemán, son de ellos prueba evidente. Lo son también el mensaje del rey Víctor-Manuel al Jefe del Estado turco Ismet Inonu, cuyo contenido nos es desconocido y el viaje del general Oshima... No cabe duda de que se avecinan importantes acontecimientos, que en el frente del Este girarán alrededor de la batalla contra Rusia, del espacio turco y de un posible ataque del Eje contra Suez y la India. Las próximas semanas serán, sin duda alguna, muy interesantes.

LOS CULTOS DE SEMANA SANTA han revestido extraordinario esplendor

A los mismos han asistido las Autoridades y Jerarquías del Movimiento de la localidad, en corporación :: La procesión de La Dolorosa superó, en brillantez, a todo lo previsto

No es un tópico periodístico el afirmar que los cultos propios de Semana Santa han revestido este año, en nuestra ciudad, extraordinario esplendor, sino solamente una calificación rotunda a las realidades concretas y objetivas que todos los granollerenses acabamos de vivir. Y decimos extraordinario esplendor para no hacer comparaciones, pues, evidentemente, jamás con tan auténtica solemnidad, nacida de la entraña misma del pueblo, de la emoción popular, se habían celebrado en nuestra localidad los actos religiosos de la Cuaresma y, principalmente, de la semana que acabamos de transcurrir.

Sentimos no disponer del espacio necesario para dar una reseña detallada de todos los cultos, pero bastará decir que todos los anunciados en el número anterior se han celebrado con el máximo esplendor posible en nuestros templos, los que se han visto completamente abarrotados de fieles, para los cuales han sido en todo momento insuficientes los asientos que las diferentes iglesias y capillas disponen.

Al Oficio de Comunión general, Misa de Presantificados y Misa de Gloria del Jueves, Viernes y Sábado Santos, respectivamente, que se celebraron en la Iglesia parroquial de San Esteban, así como a la procesión de La Dolorosa, asistieron las Autoridades y Jerarquías de la localidad, en corporación.

Respecto a la procesión de La Dolorosa, del Viernes Santo, por la noche, nos será muy difícil resumir en poco espacio toda la grandiosidad y brillantez, plébrica de la más viva emotividad religiosa, que la misma alcanzó.

Abrió la marcha la Cofradía de la Guardia Pretoriana, los tradicionales «Armats», que aumentaron su número en más del doble de los que figuraron el año pasado. El vestuario, completamente nuevo, muy vistoso y bastante ajustado a la crítica histórica, contribuyó a crear más espectacularidad en torno a la popular Cofradía.

Después de la Cruz de la Parroquia y entre las hileras de fieles, venían diversos pasos. En primer lugar, el del Cirineo, también estrenado este año, el cual por sí sólo se merecería toda la presente reseña en elogio de la perfecta caracterización y emocionante dramatismo de los que lo formaban. Luego seguían los ya conocidos de la Samaritana, la Verónica, las Tres Marías—que los componían, respectivamente, las siguientes niñas: Con-

chito Masó, Dolores Saperas, Ana María López, Lourdes Escursell y María-Gracia Gasset, — y los doce Apóstoles.

Hay que destacar asimismo el gran número de fieles con vestas, cerca de cincuenta, que concurren a dicha procesión.

También este año, como el anterior, se entonaron sentidas saetas a las imágenes de La Dolorosa y del Crucifijo, cabiendo destacar las que en la plaza de los Caídos, desde el balcón de la casa del doctor Sellés, cantó, espontáneamente, el camarada Florentín Villaverde, del Frente de Juventudes.

Cerraban la procesión fuerzas del Ejército de guarnición en la plaza, la centuria Diego Almagro, del Frente de Juventudes y la Cruz Roja.

Tanto en esta procesión como en los demás actos religiosos, se han lucido con gran profusión las típicas mantillas, dando una nota de simpático colorido y adecuado ambiente a la solemnidad de la semana.

Como granollerenses hemos de sentirnos satisfechos de que en nuestra ciudad haya renacido de modo tan intenso la religiosidad y tenemos de desear que se intensifique todavía más, pues de ella no sólo cabe esperar definitivos bienes espirituales, sino también una dignidad material que se ha de notar en todos los aspectos de la vida ciudadana.

Y es muy lógico que si antaño Granollers fue uno de los más monstruosos paladines del laicismo catalán, ahora, en este renacer del catolicismo en España, como única verdad absoluta, sea una de las ciudades que más amargamente llore lágrimas de contrición por sus errores pasados.

ESTE NÚMERO

Debido a las fiestas de Semana Santa y al objeto de que el personal que trabaja en la imprenta donde se imprime VALLÉS pudiese celebrarlas adecuadamente, nos hemos visto obligados a reducir el presente número a una hoja en vez de las dos que habitualmente y como mínimo, empleamos.

Es de esperar que nuestros lectores sabrán hacerse cargo de las circunstancias que han determinado la presente reducción informativa.

NOTICIAS BREVES

La Reconstrucción del Templo

Han empezado las obras para la reconstrucción del Templo Parroquial. Oportunamente daremos la debida reseña de este hecho tan trascendental.

Tránsito rodado

El miércoles la Alcaldía, por medio de un pregón, al que se dió la oportuna publicidad en las tablillas oficiales del Ayuntamiento, prohibió el tránsito rodado en nuestra ciudad durante el Jueves Santo, por la tarde, y el Viernes Santo, por la mañana, al objeto de guardar adecuadamente la significación religiosa de dichos días.

Los «Armats»

El señor Joaquín Trullás, Cofrade Mayor de la Cofradía de la Guardia Pretoriana, «Armats», ha sido muy felicitado por la reorga-

nización que se ha efectuado en la citada Cofradía, puesta recientemente en evidencia con motivo de la procesión de la Dolorosa.

José Ferrer Aleu

El abogado de esta localidad, señor don José Ferrer Aleu, ha sido premiado con el tercer premio y una mención en el Concurso de Obras de Teatro organizado por la revista de espectáculos «Barcelona teatral», por las obras que llevan por título «La Casa de los Valdívila» y «Francisco de Borja», respectivamente.

Felicitemos efusivamente al excelente escritor y deseamos que nuevos éxitos en la carrera literaria vengán a destacar debidamente la fina personalidad y excelente prestigio que el señor Ferrer posee, el cual ha sido puesto debidamente a prueba en el concurso que acabamos de señalar y en la revista «Siluetas», de la cual es director.

(continúa en la página 2)